

# Vernondirect

L'ACTUALITÉ DE VOTRE VILLE TOUS LES 15 JOURS



ACTUS • P3

Cœur de ville : la mairie ajoute du stationnement

TERRITOIRE • P16

Une nouvelle déchèterie pour 2025

SPORTS • P20

Le SPN Basket s'engage pour la parité

# LES 20 JOURS LITERIE

MOBILIER  
gallery  
tendances



PRIX  
D'EXCEPTION

GRAM - NANTES RCS 326 615 606 - Photos non contractuelles.

**Le Meublier**  
M. Parmentier

11,13 avenue Victor Hugo

**VERNON**  
02 32 51 47 22

[lemeublier.fr](http://lemeublier.fr)



VOUS SOUHAITEZ  
VENDRE SEREINEMENT,  
CONTACTEZ-MOI



**Lucien Hadjadj**

Votre conseiller indépendant en immobilier  
**06 48 78 81 61 / [lucien.hadjadj@safti.fr](mailto:lucien.hadjadj@safti.fr)**  
Agent commercial n°399 164 417 RSAC EVREUX



Pour vos communications dans  
**Vernondirect**



 **T.P.N SAS**  
TRAVAUX PUBLICS DE NORMANDIE

*Au service de votre environnement!*  
**02 32 26 00 94**  
[contact@groupeptpn.fr](mailto:contact@groupeptpn.fr)

139 rue Edouard Isambard - 27120 PACY-SUR-EURE

Contactez Aurélien ARS  
au **07 78 82 23 20**  
ou par mail  
[aurelien.ars@uestexpansion.fr](mailto:aurelien.ars@uestexpansion.fr)

**UEST EXPANSION**  
édition/régie publicitaire



A partir du printemps, les places de livraison deviennent des arrêts-minute l'après-midi.

## Cœur de ville

# 100 PLACES DE STATIONNEMENT SUPPLÉMENTAIRES

La cohabitation de tous les usagers demeure une priorité pour la municipalité. Grâce aux travaux Cœur de Ville, le centre de Vernon est aujourd’hui adapté aux mobilités douces et plus résilient côté écologie. Sans oublier le stationnement.

Faire du cœur de ville un lieu apaisé, propice à la flânerie et répondant aux impératifs du développement durable. Tel est l’objectif du chantier lancé par la municipalité. Et pour lequel les Vernonnais ont voté. « Les habitants ont fait le choix de donner davantage de place aux piétons lors du vote en 2019 », rappelle le maire, François Ouzilleau, « aujourd’hui, des demandes ont été formulées, notamment par les commerçants, afin que nous ajoutions des places supplémentaires et nous souhaitons

y répondre. » Avec 11 parkings en enclos ou souterrains, gérés par la société Indigo, le cœur de ville et ses alentours immédiats permettent

**“ NOUS AVONS DÉCIDÉ DE SATISFAIRE LA DEMANDE DES HABITANTS ET DES COMMERCANTS.**

à plus de 1 000 véhicules de se garer. « En voirie, nous avons fait le choix de créer une centaine de nouveaux emplacements », annonce le

maire. Dès le printemps, 38 places seront ainsi ajoutées, principalement sur la place De-Gaulle, dans la rue Benjamin Pied et les axes déjà rénovés. Le long des autres voies, les places de livraison deviendront des arrêts-minute de midi à 18h30. D’ici un à deux ans, plus d’une cinquantaine d’autres places sera réimplantée dans les rues du centre comme celles des Tanneurs, Huiliers ou Albufera. Cet engagement vise à maintenir l’attractivité et le dynamisme de Vernon tout en la faisant entrer dans la modernité.

OBSERVATOIRE  
DES ENGAGEMENTS[observatoiredesengagements.com](http://observatoiredesengagements.com)**RESTRUCTURER  
LE MARCHÉ****PROPOSITION N°25**

Depuis le 7 février, la place De-Gaulle, complétée par celle de l'Ancienne Halle, accueille le traditionnel marché du centre-ville le mercredi et samedi. Ce déménagement a pour but de le rendre plus attractif. En effet, les 70 exposants s'installent définitivement sur la place la plus emblématique de Vernon, entourée de terrasses et de commerces.



**76**  
**propositions sur 121**  
**de Vernon Mérite**  
**Toujours Mieux !**  
**réalisées ou en cours**

# Restaurant étoilé CHERCHE SES PÉPITES



La Mission Locale et David Gallienne ont noué un partenariat autour de l'emploi.

L'hôtellerie-restauration a du mal à recruter. Pourtant, ce secteur laisse sa place aux jeunes... avec ou sans qualifications ! Afin de faire connaître ces opportunités, la Mission Locale Vernon Seine Vexin organisait un événement le 25 janvier dernier. L'association, qui œuvre pour l'insertion des jeunes, avait choisi un ambassadeur de choix en la personne de David Gallienne. Le Top Chef 2020 est donc venu présenter son entreprise, le Jardin des Plumes (Giverny), ac-

**“IL Y A UN AN,  
JE PENSAI QUE TRAVAILLER  
POUR UN ÉTOILÉ N’ÉTAIT  
PAS POUR MOI.”**

compagné de trois de ses jeunes salariés. Parmi eux, Alexandre Pedrosa, assistant maître d'hôtel de 25 ans. « Il y a un an, je pensais que travailler pour un restaurant étoilé n'était pas pour moi, et maintenant je suis là ! », raconte-t-il. Devant la vingtaine de jeunes présents, David Gallienne a souligné qu'il ne recherchait pas des savoir-faire « mais des savoir-être et de la motivation ». Oscar, nouveau restaurant du chef, ouvrira ce printemps au Musée des Impressionnismes Giverny avec plus de 20 postes à pourvoir.



## PAPIERS D'IDENTITÉ : ANTICIPEZ L'ÉTÉ !



Votre passeport ou carte d'identité est arrivé à expiration ? N'attendez pas l'été pour le renouveler ! Période creuse, l'hiver est la période idéale pour entamer ce type de démarches. Et cela permet d'aborder les grandes vacances, et leurs voyages, avec davantage de sérénité. De nombreux créneaux sont actuellement disponibles en mairie. Pour une première demande ou solliciter un renouvellement, il est nécessaire de prendre un rendez-vous en ligne via le Compte Citoyen et de remplir une pré-demande sur le site de l'ANTS.

[vernon27.fr](http://vernon27.fr)



## ADIEU AU MARRONNIER, BIENVENUE À L'ÉRABLE

Victime du champignon ganoderma resinaceum, le marronnier de la place Barette a dû être prélevé le 5 février dernier. Le parasite avait, en effet, gravement endommagé la structure de cet arbre centenaire créant un risque pour les passants. Afin de le remplacer, la municipalité vient d'acquérir un érable de Freeman d'une hauteur de huit mètres. Cette variété a pour particularité d'arborer un magnifique feuillage rouge à l'automne. Sa plantation est prévue pour le printemps prochain.



## DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

### LE CME AUX MENUS !



Il paraît que les élèves ne veulent que des frites à la cantine. Faux ! Quatre élus du conseil municipal des enfants (CME) ont participé à la commission menus du 8 janvier dernier. Celle-ci se réunit régulièrement afin d'établir les repas servis dans les cantines scolaires pour les six semaines à venir. Les agents de la cuisine centrale y retrouvent la nutritionniste de la ville pour imaginer des menus équilibrés et gouteux. Dans leur cartable, les petits conseillers avaient apporté des idées. Ils ont ainsi proposé un déjeuner de chandeleur à base de crêpes et un menu spécial mardi gras... sans oublier les légumes ! Suite à cette première commission, le CME envisage de renouveler sa participation afin de faire remonter les remarques et avis de leurs camarades écoliers.



## CAMBRIOLAGES : PARTEZ L'ESPRIT TRANQUILLE !



L'opération « tranquillité vacances » revient pendant les congés d'hiver. Ce dispositif, chapeauté par le commissariat de Vernon, permet aux habitants de notifier leur départ. Les patrouilles sont ainsi plus vigilantes et se chargent de prévenir les propriétaires en cas d'anomalie.

→ Pour vous inscrire : 02 32 64 30 00 ou rendez-vous sur [service-public.fr](http://service-public.fr)



### Les travaux démarrent place du Vieux-René



La place du Vieux-René sera concernée par le chantier Cœur de Ville à partir du 19 février pour une durée de deux mois minimum. Dans cette optique, le traditionnel marché des mercredis et samedis a été déplacé place De-Gaulle.



Désormais, les deux cimetières de Vernon sont désherbés sans produits phytosanitaires.

## Transition écologique UN DÉSHERBAGE 100% NATUREL

**A**Vernon, les pesticides n'ont pas leur place. Il y a plus de 15 ans, la municipalité abandonnait progressivement l'usage des produits phytosanitaires sur la voie publique, devantant d'une décennie l'obligation légale. Seuls les cimetières étaient encore traités. Mais, depuis l'année dernière, leur désherbage est totalement naturel. Les services municipaux ont récemment acquis une machine spécialement conçue pour désherber les allées gravillonnées grâce à une herse. Une tâche parfois complétée manuellement ou par un désherbage thermique. « Il n'y a plus aucun pesticide chimique utilisé à

Vernon », affirme Marjorie Hardy, conseillère municipale déléguée en charge de la végétalisation des espaces, « la mairie n'y recourt plus et les particuliers n'ont pas

**“ IL N'Y A PLUS AUCUN PESTICIDE CHIMIQUE UTILISÉ À VERNON. ”**

l'autorisation nécessaire. » Ce choix d'une ville « 0% phyto » se manifeste par la réapparition de la biodiversité, notamment des polliniseurs, des coccinelles et des oiseaux.

# GRANDANGLE



## Bouchers, maraîchers, fromagers... et policiers !

Le premier samedi de chaque mois, les agents de la police municipale vous attendent au marché avec croissants et café. Sur leur stand, les habitants peuvent rencontrer les policiers ou leur poser des questions. Un moment de convivialité au service de la sécurité et du vivre ensemble.



# JOP 2024, ANNÉE OLYMPIQUE

Le 6 juillet, le monde entier aura les yeux rivés sur Vernon. Pour la première fois de son histoire, notre commune accueillera le passage de la flamme olympique. Ce moment historique couronne l'engagement de la ville en faveur des jeux de Paris.

**20  
TERRE  
DE JEUX  
24** A Vernon, 2024 s'écrivait déjà en 2019. Cinq ans avant les jeux olympiques et paralympiques (JOP), la municipalité s'échauffait déjà en obtenant la labellisation « Terre de Jeux 2024 ». Autant dire qu'aujourd'hui, la ville est dans les starting-blocks ! « Cette année sera sport », confirme le maire, François Ouzilleau, « pour accompagner la dynamique des JOP, des événements gratuits seront proposés tous les mois jusqu'à la fin des jeux. » La programmation débute dès le 16 mars avec une édition 100% breakdance de *La Danse Dans Tous Ses Etats*. « Nous démarrons les festivités en consacrant notre gala annuel à cette discipline qui fait son entrée

aux jeux olympiques à Paris. » De nombreux sports seront à l'honneur lors des semaines précédant l'ouverture des JOP. Parmi eux, la course à pied (Vernon Tout Court), le cyclisme (Tour de l'Eure) ou bien le skateboard (Vernon Skate Contest). « Nous souhaitons mobiliser l'ensemble des habitants, au premier rang desquels les associations sportives. » Un grand nombre de clubs ont ainsi répondu présent et participeront à des démonstrations au stade lors de la Journée olympique (23 juin) et du Village des Sports (26 juillet au 11 août). Les particuliers pourront, quant à eux, donner un peu de leur temps en s'inscrivant à la Team 2024. Cette équipe regroupera des bénévoles qui prêteront

# A VOS MARQUES, PRÊTS, PARTEZ !

main forte lors des différents événements. Les enfants ne seront pas en reste. Labellisée « Génération 2024 », la municipalité propose un riche programme sportif à destination des scolaires.

## “POUR LE PUBLIC, LES JEUX OLYMPIQUES SONT AVANT TOUT UNE FÊTE.

### Une grande fan-zone à Vernonnet

« Pour les sportifs, les jeux sont une compétition et pour le public, une fête ! », rappelle François Ouzilleau. Dès la cérémonie d'ouverture, les supporters se donneront rendez-vous dans la fan-zone des Tourelles afin d'encourager les athlètes tricolores. Quatre Vernonnais laisseront, quant à eux, leur nom dans l'histoire des jeux. La championne de gymnastique Evelyne Letourneau-Cordier, le comédien Birane Ba, la chorégraphe Alexandra Fourcaud et le para-sportif Nicolas Pfeiffer auront l'honneur de porter la flamme le 6 juillet. Les relayeurs s'élanceront de Vernonnet pour se rendre place de la République afin d'allumer le chaudron. Si la flamme ne restera qu'une journée, la lumière de l'olympisme, et son idéal de concorde et d'unité, rayonnera pendant toute une année.



### Vernon a été labellisée par le comité d'organisation des jeux :



#### « Terre de Jeux 2024 » :

Promotion du sport et de l'idéal olympique.



#### « Génération 2024 » :

Développement de projets scolaires autour des JOP.



#### « Club 2024 » :

Célébration des jeux et mise en place d'une fan-zone.



#### « Centre de préparation » :

Possibilité pour une délégation de s'entraîner au Grévarin.

### 16 mars - La Danse Dans Tous Ses Etats

► Spectacle 100% breakdance au Grévarin.

### 21 avril - Vernon Tout Court

► 5 et 10km de course à pied en ville.

### 19 mai - Tour de l'Eure cycliste junior

► Compétition départementale.

### 31 mai/2 juin - Foire de Vernon

► Sur le thème des JOP.

### 23 juin - Journée olympique

► Pour les familles au stade de Vernonnet.

### 23 juin - Vernon Skate Contest

► Compétition internationale au skate-park de Vernonnet.

### 6 juillet

**Passage de la flamme olympique à Vernon.**

### 13 juillet - Feux d'artifice

► Sur le thème des JOP.

### 7/9 juin - Olympiades Culturelles

► Weekend de spectacles à l'Espace Philippe-Auguste.

### 26 juillet/11 août - Fan zone

► Ecran géant et restauration au parc des Tourelles.

### 26 juillet/11 août - Village des Sports

► Initiations au stade de Vernonnet.

### 26 juillet - Soirée festive aux Tourelles

► Retransmission de la cérémonie d'ouverture des JOP.

### 1<sup>er</sup> septembre - Village des associations

► Animations autour des jeux paralympiques.

# VERNON LA FLAMME ENSEINNE !



PARRAINÉ PAR

Coca-Cola®



Ville de Vernon  
EN NORMANDIE

COLLECTIVITÉ  
ÉTAPE



# Vincent Lecomte

ENSEIGNANT, CHERCHEUR & ARTISTE

**Docteur en esthétique, Vincent Lecomte étudie le lien entre l'homme et les autres vivants dans l'art contemporain. En écho à l'exposition « Homo Bestia », il donnera une conférence au Musée le 16 février à 17h.**

**Avec l'artiste Emma Barthère, vous cosignez le catalogue de l'exposition. Comment cette rencontre a-t-elle eu lieu ?**

J'ai découvert son travail grâce à Homo Bestia et je l'ai trouvé très intéressant. Dans ses photographies, elle convoque l'animalité et le rite, de manière étrange et familière, pour parler d'un désir de réconciliation avec l'environnement. Au fil des photos, la différence entre l'humain et d'autres animaux s'estompe. On a l'impression d'une image arrêtée au sein d'un rythme et, dans cette narration-là, une continuité entre les espèces apparaît et nous ramène à notre animalité humaine.

**Qu'est-ce que la fusion homme-animal, au cœur de ces photographies, vous évoque ?**

Dans son œuvre, Emma reprend une esthétique qu'on retrouve dès la préhistoire. L'art rupestre présente déjà des figures chamaniques mélangeant humains et animaux cornus, par exemple. Cette métamorphose



nous interroge. On la retrouve dans certains mythes comme celui du chasseur Actéon, raconté par Ovide. Ces légendes questionnent notre rapport au désir et la relation de

partie de l'être humain. Dans cette fusion, on trouve un potentiel narratif très fort qui nous oblige à interroger le point de vue humain.

**Par le biais de l'art, que peuvent nous apprendre les animaux ?**

Il y a tout un pan de l'art qui travaille sur les animaux afin de questionner l'homme dans sa spécificité. Cela a aussi pour but de dénoncer ce que l'humain fait subir au vivant. C'est finalement quelque chose d'assez ancien dans l'histoire de l'art et c'est une ressource inépuisable qu'Emma utilise avec talent.

**“ LA MÉTAMORPHOSE ANIMALE NOUS INCITE À INTERROGER LE POINT DE VUE HUMAIN.**

l'humain au reste du vivant. Elles mettent en relation la fascination, l'attraction et la répulsion pour cette animalité, laquelle fait intimement

# Collégiale LA RÉSURRECTION DE LA CHAPELLE DU ROSAIRE

**Fermée depuis 2016 pour cause de péril, cette chapelle a rouvert ses portes au début de l'année. À terme, elle pourrait accueillir des œuvres d'art.**

**S**ituée sous le bras sud du transept, la chapelle du rosaire doit son nom à un retable. On y voit la Vierge tenant dans ses mains un chapelet. Enfin, cela n'est possible que depuis janvier dernier. Car, pendant huit ans, ce tableau demeurait soustrait à la vue des passants comme des fidèles. « A mon arrivée à la municipalité, les combles du transept n'étaient pas accessibles, nous avons dû nous équiper de harnais pour les visiter, et nous y avons vu des choses effroyables », raconte Nicole Balmay, maire-adjointe en charge de la culture et du patrimoine. En effet, certaines poutres de la charpente sont alors tellement rongées par l'humidité et les fientes qu'elles ne tiennent plus que grâce à quelques centimètres de bois. « Un péril a été déclaré car la voute de la chapelle du rosaire menaçait de s'effondrer, une pierre est même tombée alors que les ouvriers étaient en train d'étayer en 2016 ! » L'échafaudage reste alors en place tandis que la



La chapelle du rosaire se situe à droite du maître-autel.

chapelle et une partie du déambulatoire sont condamnés. En 2022, la phase n°1 des travaux de restauration du monument s'achève. Le transept, le chœur et la sacristie

**“ EN 2016, LA VOUTE DE LA CHAPELLE A MANQUÉ DE S'EFFONDRE SUR LES OUVRIERS !**

sont aujourd'hui entièrement rénovés. « Nous avons dû attendre que la voute de la chapelle du rosaire sèche complètement pour y réaliser des joints de consolidation et tendre un filet de sécurité, elle a ensuite

pu rouvrir au public. » Les fidèles s'en sont réjoui, les visiteurs aussi. Dans l'alcôve, ces derniers peuvent désormais admirer le retable peint par Claude Vignon au 17<sup>e</sup> siècle, le vitrail abstrait des années 70, et, dans un futur proche, des artefacts en rapport avec l'histoire du monument. « Nous avons proposé à la paroisse de se partager l'espace afin d'exposer des statues qui étaient stockées dans les combles », poursuit Mme Balmay, « M. Castreau, l'antiquaire, souhaite également faire don de l'ancien mécanisme de l'horloge qui équipait jadis la collégiale. » Le chantier de rénovation, quant à lui, suit son cours et devrait s'attaquer à la façade du bâtiment dès le printemps.



## AMOUR ET REGGAE SALLE JACQUES BREL

Le Studio municipal organise sa première soirée de 2024 à la salle Jacques Brel (rue Georges André aux Boutardes) le 16 février prochain à partir de 20h. Direction la Jamaïque avec une programmation 100% reggae. Sur scène, plusieurs groupes se relaieront pour prêcher la bonne vibe à l'occasion de cette « Lovsharing Party ». Retrouvez Lmanou & Friends, Roots Riddim, l'n'l Sound System et Dub Artillery. Entrée libre. Tarif : 2€. Les bénéfices seront reversés à une association caritative.



## LA SÉANCE DU CINÉ-CLUB

### Linda veut du poulet

- de Ch. Malta et S. Laudenbach
- Mardi 27 fév. & vendredi 1<sup>er</sup> mars - 20h15
- France - 2023 - 1h16

Non, ce n'est pas Linda qui a pris la bague de sa mère Paulette ! Cette punition est parfaitement injuste ! Et maintenant que la bague a été retrouvée, Paulette ferait tout pour se faire pardonner, même un poulet aux poivrons, elle qui sait à peine cuisiner. Mais comment trouver un poulet un jour de grève générale ? De poulailler en camion de pastèques, de flicaille zélée en routier allergique, Paulette et sa fille partiront en quête du poulet, entraînant toute « la bande à Linda » et finalement



tout le quartier. Mais Linda ne sait pas que ce poulet, jadis si bien cuisiné par son père, est la clef de son souvenir perdu... Cristal du long métrage au festival d'Annecy, après le génial *La Jeune fille sans mains* (2016), S. Laudenbach et C. Malta nous offrent un film pour la jeunesse de tous les âges : un tourbillon de couleurs en mouvement au graphisme inventif et au propos souvent irréverencieux. Une vraie comédie haletante et un délice visuel qui n'oublie pas d'aborder des thèmes graves.



### LE DISQUE DU MOIS



### YOUN SUN NAH WITH JON COWHERD

#### ELLES NPlug

En un peu plus de vingt ans, la chanteuse sud-coréenne Youn Sun Nah a fait le tour du monde. Elle fait partie de cette génération de chanteuses de jazz 2.0 à l'instar de Mélanie De Biasio ou Samara Joy. Pour ce treizième album, elle s'accompagne du pianiste américain Jon Cowherd. Pourquoi ce nom, *Elles* ? Parce que sur ce disque, Youn Sun Nah reprend quelques standards féminins de la pop culture, *Feeling Good* (Nina Simone), *I've Seen That Face Before* (Grace Jones), *Killing Me Softly* (Roberta Flack), *White Rabbit* (Grace Slick de Jefferson Airplane), *Cocoon* (Björk) ou encore notre Edith nationale et sa *Foule*. C'est ultra posé, tout en délicatesse, un jazz vocal épuré. Voici un très bon vinyle pour démarrer l'année !



Barney's Grooves Record  
Shop - 17 rue Carnot



Toutes les deux semaines, Vernon Direct met à l'honneur un commerce, un produit ou un événement !

## BOUCHERIE : THE PLACE TO BE !

« Ce métier, il faut le faire avec passion et amour ! » Laurent Preel, gérant de la Boucherie de la Place, a repris l'affaire familiale en 2012. « Créer et proposer des choses différentes et variées à la clientèle », tel est son objectif. Venez découvrir ses produits faits maison, ses viandes d'origine française ainsi que sa spécialité : le rôti de veau italien, à base de veau, d'emmental et de jambon italien. De quoi satisfaire les goûts de chacun !

📍 2 rue aux Huiliers

✉️ [boucheriedelaplace@outlook.fr](mailto:boucheriedelaplace@outlook.fr)

📞 02 32 51 18 51

Mardi-vendredi :

8h00/12h45 - 15h00/19h00

Samedi :

7h30/13h00 - 15h00/19h00

# Rue Carnot

## BIENTÔT DES FLEURS FRANÇAISES



Audrey Graillot est en plein chantier dans son local de 23 m<sup>2</sup>.

Dites-le avec des fleurs. Mais attention au bilan carbone ! Car les roses viennent parfois du bout du monde. C'est pourquoi Audrey Graillot souhaite, à terme, « proposer 95% de fleurs françaises » dans sa boutique. Au printemps, cette ancienne professionnelle de l'économie sociale et solidaire ouvrira « Bliss », bonheur en anglais, au n°44 rue Carnot. Après une formation de fleuriste, la future commerçante a jeté son dévolu sur Vernon. « C'est une ville dynamique, qui s'engage », explique-t-elle, « je suis ravie d'y ouvrir un commerce de proximité, être fleuriste c'est accompagner les clients dans les joies comme

dans les peines. » A l'intérieur de son magasin, qui abritait jusqu'en décembre un salon de coiffure,

**“LES FLEURS D'ICI NE SONT PAS PLUS CHÈRES, ELLES NE PRENNENT PAS L'AVION !”**

elle proposera des bouquets et de la petite décoration fabriquée en Normandie. Mme Graillot souhaite également animer des ateliers autour de la composition florale.

 [@bliss\\_fleurs\\_et\\_jolies\\_choses](https://www.instagram.com/bliss_fleurs_et_jolies_choses)



Retrouver la boutique sur Facebook : @Dressing En Folie : Concept Store.

## Le Dressing en Folie CHANGE D'ADRESSE AVEC STYLE

**Il y a du nouveau rue Carnot ! Prochainement, le concept-store Dressing en Folie ouvrira ses portes au numéro 54. Auparavant située passage Pasteur, cette boutique a déménagé par choix afin d'être au plus près de ses clients.**

Dressing en Folie a vu le jour il y a trois ans, mais son ancienne localisation ne lui donnait pas assez de visibilité. « Je pouvais compter le nombre de personnes qui venait dans la semaine », raconte Colette Hilaire. Un choix s'est alors imposé : « soit je fermais définitivement, soit je déménageais ». C'est pour cela qu'elle a décidé de s'installer dans une rue passante. En plus du changement de lieu, la boutique renouvelle aussi son concept. Il n'y aura plus de dépôt/vente, ni d'articles

d'occasion, mais seulement du neuf. Cette boutique élargit sa gamme puisqu'une partie sera toujours dédiée aux enfants, mais il y aura aussi un rayon adultes et un autre pour adolescents. « Il n'y a pas vraiment de boutique dédiée aux articles pour les ados à Vernon », explique la commerçante. On pourra y retrouver des vêtements, des chaussures, des accessoires, et même des jouets. « J'espère toucher le plus de personnes possible », conclut Colette Hilaire.

### CERISES & MOINEAUX PREND SON ENVOI



La nouvelle librairie jeunesse du n°8 rue des Tanneurs a ouvert ses portes le 16 janvier dernier. « Nous avons reçu un très bon accueil des Vernonnais », se réjouissent Adèle Feltgen et Claire Gallais, les cogérantes.

Afin de remercier les personnes qui les ont soutenues dans cette aventure, les deux libraires organisaient une grande journée d'inauguration le 3 février. Au programme : spectacle de clowns par la compagnie Etincelle Bouillasse, stand de maquillage et grand buffet. Près de 150 personnes ont participé à cette petite fête aux allures de kermesse. « Aujourd'hui nous disposons de 2 500 références de livres », souligne Claire Gallais, « nous sommes, par ailleurs, très fières de notre sélection accessible aux enfants atteints de troubles dys ou autistiques, c'est quelque chose qui n'existe pas à Vernon. » Cerises & Moineaux propose également des jouets, des doudous et des ouvrages consacrés à la parentalité.

Mardi, jeudi, vendredi :  
10h/13h30-14h30/19h  
Mercredi, samedi : 9h30/19h



TERRITOIRE

Seine  
Normandie

AGGLOMÉRATION



# Déchèterie DES TRAVAUX DE MODERNISATION JUSQU'EN 2025

Entamé le 12 février, le chantier de réhabilitation de la déchèterie de Vernon permettra de bénéficier d'un équipement moderne et évolutif dès l'année prochaine.

Une vingtaine de types de déchets sera pris en charge sur ce nouveau site.

**A** l'été 2019, Seine Normandie Agglomération (SNA) récupérait la gestion des déchèteries du territoire. Celle de Vernon faisait alors face à des problèmes de circulation, des vols et des dégradations, réduisant à neuf les flux de déchets acceptés. Sa modernisation s'avérait donc nécessaire. « La nouvelle déchèterie répondra à toutes les nouvelles normes et bénéficiera d'une sécurité renforcée, elle rédui-

*ra notre impact environnemental en optimisant la gestion des déchets et*

**“ LA NOUVELLE  
DÉCHÈTERIE FAVORISERA  
LE RECYCLAGE OU LE  
RÉEMPLOI DES MATERIAUX.**

*en favorisant le recyclage ou la réutilisation des matériaux », détaille Christian Leprovost, vice-président*

de SNA à l'écologie. Cette déchèterie évolutive se démarquera par sa capacité à s'adapter aux évolutions futures, assurant ainsi sa pertinence à long terme. Pendant les travaux, les usagers sont invités à se rendre sur les sites de Gasny ou de La Chapelle-Réanville. Par ailleurs, une déchèterie provisoire a ouvert à 750 mètres du site actuel, acceptant exclusivement les déchets verts et les gravats.

# Aides à domicile DES SALARIÉS VÉHICULÉS



F. Duché, Président de SNA, et les élues P. Colombe et A. Delouze inaugurent les véhicules.

**A**vec 90 agents sur l'ensemble du territoire, le Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile (SAAD) de l'agglomération épaulle quotidiennement les plus fragiles. Autant d'auxiliaires de vie qui parcourrent, en moyenne, plusieurs centaines de kilomètres par an. Jusqu'ici, les salariés du SAAD utilisaient leur voiture personnelle en échange d'une indemnité mensuelle. **Désormais, ils auront accès à des véhicules de service.** « Grâce à des subventions du Département et de la Caisse nationale de retraites des agents des collectivités locales (CNRACL),

nous avons acquis quatre voitures », explique Piaternella Colombe, vice-présidente de SNA à la santé, « en 2024, nous avons pour projet d'en

**“ APRÈS AVOIR ACQUIS QUATRE VÉHICULES, NOUS EN LOUERONS UNE DOUZAINES D'AUTRES.**

louer une douzaine d'autres ». Cette évolution a pour but d'améliorer les conditions de travail au sein du SAAD et de faciliter le recrutement.

LES CONSEILS DE  
L'OFFICE DE TOURISME

Nouvelle  
Normandie  
VERNON • GIVERNY • LES ANDELYS



**POURTANT, QUE LA CAMPAGNE EST BELLE !**

Prêt(e) à emprunter les chemins de traverse ? Le parcours du Catenai vous entraîne dans une belle randonnée à travers de jolis villages chargés d'histoire et de mystérieuses forêts, tout près de la Seine. Au programme : le secret du gravier de Gargantua, les miracles de Saint Adjutor et bien d'autres aventures !

► Dépliant en vente (0,60 €) dans les bureaux d'information touristique de Vernon et des Andelys.

Départ : Pressagny-L'Orgueilleux  
21,7 km - Difficulté : moyenne  
nouvelle-normandie-tourisme.  
[com/itineraires/le-catenai/](http://com/itineraires/le-catenai/)

## J'existe

# DES FORMATIONS POUR MIEUX CERNER L'AUTISME

L'association « J'existe » accompagne les enfants autistes et les familles depuis 2017. Elle organise actuellement des ateliers pour donner des outils aux parents et aux professionnels.

Parents, orthophonistes, enseignants... Ils sont 26 à avoir répondu à l'appel de l'association J'existe pour mieux appréhender les comportements des enfants présentant des troubles du spectre autistique, et mieux les accompagner. « Les parents sont souvent démunis », témoigne Sophie Chahid, éducatrice et secrétaire adjointe de l'association. « C'est pareil pour les enseignants qui ont un, deux, voire trois élèves avec autisme dans leur classe. Comment gérer leur comportement ? Comment les aider dans les apprentissages ? On est là pour donner des clefs. » J'existe organise ainsi une initiation à l'ABA, acronyme d'Applied Behavior Analysis, en deux sessions (17 février et 2 mars), à l'espace Simone-Veil. Cette méthode a fait ses preuves et est

“ LA MÉTHODE ABA VISE À DÉVELOPPER LES COMPÉTENCES DES ENFANTS AVEC AUTISME.

mondialement reconnue. « C'est une science appliquée du comportement, une approche parmi d'autres pour développer les compétences des enfants avec autisme », explique Sophie Chahid. « Ils n'ont pas la capacité d'apprentissage spontanée des autres enfants, il faut leur apprendre à apprendre. » Cette initiation à l'ABA se concentrera notamment sur l'analyse des



comportements, leur compréhension et les façons d'agir pour les modifier si nécessaire. Avec l'idée que les personnes formées puissent ensuite pousser l'enfant dans la volonté de progresser. Indispensable pour accompagner les jeunes atteints de troubles autistiques vers plus d'autonomie.



### COORDONNÉES

f associationjexiste27

@ asso.jexiste@gmail.com

06 16 58 73 74



## LES ASSOS ONT LA PAROLE

Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :  
**vernon27.fr**

### ▼ LIONS VERNON/ST MARCEL



Le club vous invite à son 20<sup>e</sup> salon du vin et de la gastronomie les **2 et 3 mars**.

40 exposants et diverses animations seront au programme.

Salle du Virolet - St Marcel

Entrée libre



### ▼ SMV HANDBALL



Le club organise son 2<sup>e</sup> salon de la jeunesse le **vendredi 16 février**. Un rendez-vous incontournable pour les 13/25 ans.

Gymnase du Grévarin

[secretariat@smv-handball.com](mailto:secretariat@smv-handball.com)

de 10h à 19h



### ▼ SPN KARATÉ



Le club propose son gala d'arts martiaux le **samedi 2 mars** au gymnase du Grévarin.

[spnkaraate@hotmail.fr](mailto:spnkaraate@hotmail.fr)

06 25 63 19 28

19h30

Etudiants -18 ans : 5€  
Adultes : 10€



### ▼ ASSOCIATION DES DONNEURS BÉNÉVOLES DE SANG (APDSB)



Planning prévisionnel des prochaines collectes de sang prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Vikings

06 71 68 67 76

11h/13h - 14h30/18h, les mercredis : **6 mars, 10 avril, 12 juin** (exceptionnellement dans la

**salle du Virolet de St Marcel**), **4 septembre, 16 octobre, 6 novembre, 4 décembre**

**15h/19h, les mardis : 19 mars, 21 mai**





## Basket

# LE SPN RÉCOMPENSÉ EN MATIÈRE DE PARITÉ

**20 TERRE DE JEUX** Il y a les victoires acquises sur le parquet, évidemment

**24** essentielles. Et il y a celles qui s'obtiennent sur la durée et portent bien plus loin. Le SPN Basket vient de recevoir le label Sport et Femme, lequel certifie son engagement en termes d'égalité et de développement de la pratique féminine. Une grande fierté pour le manager général Jean-Philippe Tailleman. « C'est important d'être reconnu par le Comité départemental olympique et sportif. Cela valorise le modèle que l'on met en place depuis cinq ans », se réjouit-il. Le bureau montre l'exemple avec trois dirigeantes, aux postes de présidente, secrétaire générale et trésorière. Côté joueuses, les filles représentent 35% des effectifs, réparties entre les sections micro basket (dès deux ans et demi), U13, U15 et U18. Pour la quatrième



année consécutive, une licenciée du SPN a d'ailleurs été appelée en sélection départementale. Le label vient aussi récompenser les actions menées ponctuellement par le club. « Il y a trois ans, en marge d'une

animation, on avait monté un stand contre le sexisme dans le sport, avec des personnes spécialisées sur le sujet », illustre Jean-Philippe Tailleman. « C'est essentiel de sensibiliser les jeunes. »

## QUELQUES RÉSULTATS...

### FOOTBALL Régionale 1



28/01/2024  
Stade de Vernonnet  
**SPN 1 vs. 1 US Luneray**

### BOXE THAÏLANDAISE Championnat de Normandie K1



14/01/2024  
Cormeilles  
**Cobra Muay Thaï : 6 podiums**

### HANDBALL Nationale 1



03/02/2021  
Pouzauges  
**SMV 25 vs. 23 PVHB**

**MATINETTES****17 février****Médiathèque**

Des lectures et des découvertes sensorielles spécialement conçues pour les 0-3 ans non scolarisés, accompagnés d'un parent.

**10h • Gratuit sur inscription****02 32 64 53 06****LIRE UN TABLEAU****24 février****Espace Philippe-Auguste**

Cécile Pichon-Bonin, chargée de recherches en histoire de l'art au CNRS propose un cycle de trois conférences autour des émotions dans l'art.

**15h • Gratuit****biblio.sna27.fr****SALON DU MARIAGE****17 & 18 février****Espace Philippe-Auguste**

Avec plus de 50 exposants et partenaires.

**PHOTOPHORES ÉTOILÉS****28 février****Médiathèque des Valmeux**

Ces photophores vont faire leur petit effet pour éclairer la nuit.

**14h30 • Gratuit sur inscription****vernon27.fr****UNE CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE POUR VOUS ACCOMPAGNER****20 février****Médiathèque**

Découverte de l'informatique, démarches administratives, mise en page de cv...

**16h / 18h • Entrée libre****ATELIER ARTISTES EN HERBE****02 mars****Musée**

10h30-12h : 3-6 ans  
14h30-16h30 : 7-12 ans  
Pour ce dernier atelier à la rencontre de l'exposition Homo Bestia, les ombres vont vous surprendre.

**8,50€ • sur réservation**

**RECEVEZ  
VERNON DIRECT**



**LA VEILLE DE  
SA SORTIE**

**INSCRIPTION SUR VERNON27.FR**



## TRIBUNES

Le journal municipal s'ouvre à l'expression de tous les groupes composant le conseil municipal.  
Chacun d'eux dispose d'un espace égal. La teneur des propos n'engage que leurs auteurs.

### GROUPE GÉNÉRATIONS VERNON

#### A votre écoute

Partout en France le commerce de proximité fait face à de profondes mutations. Si tout au long de son histoire, le commerce a été confronté à des évolutions, aucune jusqu'alors n'avait remis en cause la localisation de l'acte d'achat qui s'effectuait dans des boutiques physiques. Le commerce électronique affecte ainsi ce lien entre le consommateur, le magasin, le quartier et la rue. Ce phénomène s'est indéniablement accéléré avec la crise du Covid, mais nos commerçants résistent et savent s'adapter face à ce climat qui s'accélère, dans un contexte où le panier des consommateurs est également bouleversé par l'inflation. Néanmoins, tout n'est pas noir : le commerce a existé de tout temps, et il existera encore après nous. Ainsi, dans un récent commentaire l'Observatoire de l'Institut Français de la mode note par exemple « un regain d'intérêt » pour le « made in France » et pour des acteurs qui respectent les valeurs de l'éco-responsabilité », en quelque sorte comme en politique, une génération de consommateurs encore plus engagés prend place et le « passage à la caisse » n'est plus le même. Néanmoins, afin de répondre aux préoccupations actuelles, la ville a décidé de réétudier l'ensemble des possibilités de stationnement afin que ceux-ci soient revus à la hausse, tout ceci sans dénaturer le projet d'un centre-ville apaisé voulu par une majorité de Vernonnaises et de Vernonnais.

**FRANÇOIS OUZILLEAU**  
**Maire de Vernon**

[generationsvernon.fr](mailto:generationsvernon.fr)

### GROUPE VERNON ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE

#### Oui à l'uniforme à l'école !

Un débat est présent depuis de nombreuses années sur la place publique : la nécessité d'uniformiser les tenues de nos écoliers. Favorable à l'expérimentation lancée par le Gouvernement, l'équipe municipale accompagne les écoles volontaires dans cette démarche et nous tenions à le saluer. L'uniforme à l'école est probablement une des meilleures idées afin de créer un climat favorable à l'apprentissage, surtout si l'on considère qu'un des enjeux de notre époque est, entre autres, un problème identitaire et social. Et il est utile de rappeler qu'il existe déjà bon nombre de formations où les élèves sont en tenue uniforme. Fini les moqueries, fini les discriminations car votre fils ou votre fille n'a pas la dernière tenue à la mode. Pour beaucoup, et nous y adhérons, l'instauration d'une tenue commune permettrait de lisser les différences sociales, de limiter les insultes et autres intimidations dont sont victimes nos enfants et permettrait au monde éducatif d'évoluer dans de meilleures conditions. Aussi, plutôt que des différences, un uniforme, un blason crée un signe d'appartenance à une école, à une ville et permet de rassembler nos écoliers, qui peut-être ne se seraient probablement pas parlés auparavant, en raison de leur apparence. Bien évidemment, l'uniforme n'effacera pas les passions, l'identité de chacun d'eux, mais si nous pouvions déjà leur offrir dans la vie, un premier point commun entre eux, fonçons !

**LORINE BALIKCI**

### LISTE VERNON ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

#### Des milliers de tonnes d'argile

Un débat agite depuis plusieurs mois la commune voisine de Vexin-sur-Epte à propos de l'ouverture d'une carrière d'argile. S'il existe plein d'arguments autour de l'acceptabilité de ce projet, un point de ce débat devrait nous inquiéter tout particulièrement à Vernon.

En effet, il est prévu d'extraire plusieurs milliers de tonnes de cette carrière pour alimenter une usine située aux Mureaux. Et afin d'exploiter comme il se faut la carrière, ce sont des dizaines de poids lourds qu'il faudra utiliser. La question est simple : par quel pont les 30 tonnes franchiront-ils la Seine ?

Tout le monde comprendra aisément que le pont Clémenceau, déjà saturé, ne sera en aucun cas capable d'absorber ce trafic. Toutefois la D14, avec le pont des Mureaux au bout, ne semble pas plus adaptée. Comme ce projet se caractérise depuis près de deux ans par un manque de transparence quant à sa taille et à son ambition, notre inquiétude s'étend à tout le territoire qui pourrait être impliqué à son insu.

Nous appelons donc à la plus grande vigilance quant à ce projet afin de ne pas dégrader encore la circulation dans notre commune. Je sais que la majorité se soucie du sujet puisque le maire a écrit que "un tel projet semble parfaitement inadapté à notre territoire", et que même notre député semble avoir aussi des réserves.

Souhaitons que cette apparente unanimité contre le projet soit suivie d'effets.

**PIERRE-YVES JOURDAIN**  
**ALICE ORMIÈRES**

[@vernonecocitoyenne@gmail.com](mailto:@vernonecocitoyenne@gmail.com)

### GROUPE VERNON VILLE CITOYENNE

Le saviez-vous ? La polémique enflé sur le fait que l'assemblée nationale vient d'augmenter l'AFM des députés d'environ 300€/mois, la portant à 5.950€/mois. Au sein du bureau en charge de ce vote : sur 19 votants, 17 voix pour, selon les médias, LFI et le PS, n'ont pas fait ce choix.

L'avance de frais de mandat (AFM) permet la location des permanences dans leur circonscription, l'achat d'ordinateurs, les frais de taxi, la location d'un logement ou d'une chambre d'hôtel ou encore l'organisation d'une réception.

Alors que les Français sont touchés depuis des mois par l'inflation, en plein mouvement de contestation des agriculteurs, cette augmentation suscite l'incompréhension dans tout le pays !

Mais ce n'est pas tout, fin 2023, le Sénat avait lui aussi augmenté le plafond des dépenses de ses élus à 6 600€/mois, soit +700€/mois.

Cela n'a provoqué aucun débat ni commentaire au Sénat. À peine une discrète modification de la rubrique « Frais de mandat ».

Par contre, pour les français les augmentations ne sont pas discrètes... l'électricité, le gaz, les produits alimentaires, le gasoil, l'essence, le fioul et bien d'autres produits et services subissent une forte augmentation. Même les EHPAD prennent +5,48%. Nous exprimons notre incompréhension face à ces inégalités criantes que les foyers les moins aisés subissent donc de plein fouet, contrairement aux plus aisés.

**GABRIEL SINO**  
**BÉRÉNICE LIPIEC**

Vernon Ville Citoyenne

|                                  |  |                                   |                         |  |                                    |                                |                        |                                    |  |                   |
|----------------------------------|--|-----------------------------------|-------------------------|--|------------------------------------|--------------------------------|------------------------|------------------------------------|--|-------------------|
| ÉVÉNEMENT<br>TRÈS TRÈS<br>PRÉCIS |  | PRESSE<br>N'A RIEN A<br>FAIRE ICI |                         | PROGRES-<br>SIVE<br>ON Y MET<br>SA VOIX    |                                    | TRAQUÉE<br>SOLDAT<br>AMÉRICAIN |                        | REPOS<br>ESTIVAL                   |  | BLESSÉ            |
| CA FAIT<br>POUSSER<br>PERCOTT    |  |                                   |                         |  |                                    |                                |                        | ILE DE<br>FRANCE<br>VAGUE<br>SUJET |  |                   |
| CONJONC-<br>TION<br>TOUCHÉE      |  |                                   |                         |  | VARIATIONS<br>CITOYENS<br>D'EUROPE |                                |                        |                                    |  |                   |
| ARRÊT<br>AU PORT<br>ARTICLE      |  |                                   |                         | EPOUSA UN<br>NAPOLEON<br>PRÉCÉDE<br>L'HOMO |                                    |                                |                        | VILLE DE<br>BELGIQUE               |  | POISSON<br>DE MER |
| FEMME<br>DE LA<br>BIBLE          |  | VILLE<br>DE<br>L'INDE             |                         | ÉPOQUE<br>FLEUVE<br>DU NORD                |                                    |                                | CYCLES<br>ANCIEN<br>DO |                                    |  |                   |
|                                  |  |                                   | FEMME<br>DE LA<br>BIBLE |  |                                    |                                |                        |                                    |  |                   |

|   |   |   |   |   |
|---|---|---|---|---|
| 6 | 2 | 5 | 8 |   |
| 1 |   |   |   | 6 |
|   | 3 | 8 | 5 |   |
| 2 | 1 | 9 | 3 | 6 |
| 3 |   | 1 |   | 7 |
| 7 | 5 | 3 | 2 | 1 |
|   | 7 | 6 | 9 |   |
| 4 |   |   |   | 8 |
| 9 | 8 | 3 | 4 |   |

### SOLUTIONS DU N° PRÉCÉDENT



|   |   |   |   |   |   |   |   |   |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 5 | 1 | 4 | 3 | 8 | 9 | 2 | 6 | 7 |
| 2 | 3 | 7 | 5 | 1 | 6 | 9 | 8 | 4 |
| 6 | 8 | 9 | 2 | 7 | 4 | 1 | 3 | 5 |
| 8 | 6 | 5 | 7 | 2 | 1 | 3 | 4 | 9 |
| 9 | 2 | 1 | 4 | 3 | 8 | 5 | 7 | 6 |
| 4 | 7 | 3 | 9 | 6 | 5 | 8 | 1 | 2 |
| 3 | 5 | 6 | 8 | 9 | 7 | 4 | 2 | 1 |
| 7 | 9 | 8 | 1 | 4 | 2 | 6 | 5 | 3 |
| 1 | 4 | 2 | 6 | 5 | 3 | 7 | 9 | 8 |

**Directeur de la publication :** François Ouzilleau • **Rédacteur en chef / journaliste :** Jean-Sébastien Létang

**Maquette / mise en page / infographie :** Virginie Szmyd • **Stagiaire :** Isaure Chovanek • **Pigiste :** Quentin Ballue

**Impression :** Lescure Théol - 27120 Douains (02 32 77 32 40) - 12 000 ex. sur papier écologique avec encres végétales

**Coût de l'exemplaire :** 0,34 € • **Crédits :** Ville de Vernon - ©Shutterstock.com - ©freepik.com - ©fortissimots

**Régie publicitaire :** Ouest Expansion (07 78 82 23 20 - aurelien.ars@ouestexpansion.fr) • **contact@vernon-direct.fr**



### LES ACTUS DE LA MANUFACTURE

Vendredi 16 et samedi 17 février, offrez-vous un instant créatif et riche de sens lors d'un week-end apiculture, DIY & bien-être à la Manufacture des Capucins. Riez en yoga, réalisez une mangeoire en vannerie sauvage pour oiseaux, plongez-vous gratuitement dans l'univers des abeilles et dégustez du bon miel de tilleuls de l'écoquartier Fieschi puis profitez d'une parenthèse rien que pour vous lors d'un soin Lahochi. Il ne reste que quelques places. N'attendez-plus, inscrivez-vous !



La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • [bonjour@mdc.coop](mailto:bonjour@mdc.coop)

**PORTE OUVERTES**  
**LE JEUDI DE 14H À 18H\***

LOCATION D'APPARTEMENTS ET SERVICES

# NAHOMA

RESIDENCES & SERVICES  
— VERNON —

*Bien plus qu'un appartement*

**Vivez un nouvel art de vivre,**  
Profitez du quotidien dans une résidence  
confortable et chaleureuse.



Conciergerie 7j/7



Restaurant



Bien-être



Programme d'activités



Sécurité 24h/24

POUR PLUS D'INFORMATIONS ET RÉSERVER VOTRE APPARTEMENT

**9 Rue de la Nation 27 200 VERNON**

**02 32 71 97 00**

[www.nahoma.fr/vernon](http://www.nahoma.fr/vernon)